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Castro Zumbado, Fiscal de Colypro. Asunto: Informe de investigación de la 19 

denuncia presentada por el Sr. Cristian Hidalgo Ávila. 20 

CAPÍTULO VII:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR     21 

ARTÍCULO 21.       Oficio CLYP-CJ-011-2023 de fecha 27 de julio de 2023, suscrito por la señora 22 

Ana Gabriela Vargas Ulloa, Secretaria de la Comisión de Jubilados. Asunto: 23 

Solicitan pronunciamiento del Colypro a favor de las gestiones que está 24 

realizando la Junta de Salud del Hospital Geriátrico. 25 

ARTÍCULO 22.       Oficio CLYP-JD-AI-ISP-2123 de fecha 21 de julio de 2023, suscrito por la Licda. 26 
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ARTÍCULO 23.       Oficio CLYP-JD-CA-010-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la M.Sc. 1 

Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de Auditoría. Asunto: 2 

Contratación de despacho. 3 

ARTÍCULO 24.       Oficio CLYP-JD-CA-011-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la 4 

M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de 5 

Auditoría. Asunto: Modificación de política. 6 

CAPÍTULO VIII:   CORRESPONDENCIA PARA RECIBIR 7 

ARTÍCULO 25.       Invitación a la celebración del Día del Padre y la Madre Puntarenas, a celebrarse 8 

el 05 de agosto de 2023. 9 

CAPÍTULO IX:    ASUNTOS DE DIRECTIVOS 10 

No se presentó ningún asunto de directivo. 11 

CAPÍTULO X:        ASUNTOS VARIOS 12 

ARTÍCULO 26.      Salón del centro de recreo de Barón de Esparza. 13 

ARTÍCULO 27.      Curso de Justicia restaurativa. 14 

ARTÍCULO 28.      Informe de Comisión de Infraestructura. 15 

CAPÍTULO XI:    CIERRE DE SESIÓN 16 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 17 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum. 18 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando 19 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Francine Barboza 20 

Topping, Asesora Legal y la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. 21 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 075-2023. 22 

Conocido el orden del día la Junta Directiva acuerda: 23 

ACUERDO 01:  24 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: CAPÍTULO I: REVISIÓN Y APROBACIÓN 25 

DEL ORDEN DEL DÍA./ CAPÍTULO II:  LECTURA Y CONOCIMIENTO DE LAS ACTAS 26 

072-2023 Y 073-2023./ CAPÍTULO III:  AUDIENCIA./  CAPÍTULO IV: ASUNTOS DE 27 

DIRECCIÓN EJECUTIVA./ CAPÍTULO V:  ASUNTOS DE TESORERÍA./  CAPÍTULO VI: 28 

ASUNTOS DE FISCALÍA./  CAPÍTULO VII: CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR./  29 

CAPÍTULO VIII: CORRESPONDENCIA PARA DAR POR RECIBIDA./  CAPÍTULO IX: 30 
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ASUNTOS DE DIRECTIVOS./ CAPÍTULO X: ASUNTOS VARIOS./  CAPÍTULO XI: 1 

CIERRE DE SESIÓN./ APROBADO POR SIETE VOTOS./ 2 

CAPÍTULO II:    LECTURA Y CONOCIMIENTO DE LAS ACTAS 072-2023 Y 073-2023. 3 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 072-2023 del 26 de julio de 2023. 4 

Sometida a revisión el acta 072-2023, después de analizada la Junta Directiva acuerda: 5 

ACUERDO 02: 6 

Dispensar el acta número setenta y dos  guión dos mil veintitrés del veintiséis de 7 

julio del dos mil veintitrés, por imposibilidad material. / ACUERDO FIRME. / 8 

Aprobado por siete votos./ 9 

ARTÍCULO 04. Lectura, comentario y conocimiento del acta 073-2023 del 28 de julio de 2023. 10 

Sometida a revisión el acta 073-2023, después de analizada la Junta Directiva acuerda: 11 

ACUERDO 03: 12 

Aprobar el acta número setenta y tres guión dos mil veintitrés del veintiocho de julio 13 

del dos mil veintitrés, con las observaciones de forma hechas. / ACUERDO FIRME. / 14 

Aprobado por siete votos. / 15 

CAPÍTULO III:  AUDIENCIA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN 16 

ARTÍCULO 05.  Presentación del PAO 2023.   (Anexo 01). 17 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, sugiere tomar un acuerdo para autorizar el ingreso 18 

de los  miembros de la Comisión de Capacitación. 19 

Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 20 

ACUERDO 04: 21 

Autorizar el ingreso de los señores: Gerardo Arias Sánchez y Jaison Córdoba Bonilla, 22 

ambos miembros de la Comisión de Capacitación, a la sesión 075-2023 del martes 23 

01 de agosto de 2023, para la presentación del “ARTÍCULO 05.  Presentación del 24 

PAO 2023.”/  Aprobado por siete votos./ 25 

Al ser las 7:00 p.m. la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, realiza un receso el cual levanta 26 

al ser las 7:05 p.m. 27 

Los señores: Gerardo Arias Sánchez y Jaison Córdoba Bonilla, ambos miembros de la Comisión 28 

de Capacitación ingresan a la sesión al ser las 7:05 p.m. 29 
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La señora Presidenta da la bienvenida a los miembros de la Comisión de Capacitación, ya que 1 

es un gusto recibirlos en ésta su casa, la intención es que expliquen y cómo es que está el PAO 2 

que proyectan para este año para lo que resta y conocer la Junta las actividades y demás. 3 

El Sr. Gerardo Arias Sánchez, saluda a la respetable Junta Directiva del Colegio, al señor Fiscal 4 

y personal administrativo presente. 5 

Agradece que abrieran el espacio a la Comisión de Capacitación, ya que para ellos es un gusto 6 

poder estar por acá, no solamente para exponer un poquito lo que es el plan de trabajo, sino 7 

también para algunas situaciones que les gustaría que les expliquen o comenten cuáles son las 8 

ideas concretas, porque hay algunas cosas que todavía necesitan conocer y cuáles serán las 9 

directrices a seguir. 10 

El Sr. Arias Sánchez, procede a realizar la presentación del PAO 2023 de la Comisión: 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

El Sr. Arias Sánchez menciona que primero están trabajando con el plan y es precisamente la 26 

elaboración de encuesta para tres zonas del país, las cuales ya fueron elegidas, entonces 27 

tenemos una zona costera para conocer todo el tema costero y que la gente de costas puedan 28 

estar incorporadas en ese proceso; la otra zona es la zona del Valle Central y la otra es zona 29 

norte del país, para encontrar en eso una parte rural de lo que necesitan los colegiados de las 30 

Actividades estratégicas Código actividad Actividades a desarrollar 

AC-COM-CAP-2023-

01

Por medio de una encuesta realizaremos consulta 

a los colegiados sobre las necesidades de 

capacitación

AC-COM-CAP-2023-

02

Definir las tres zonas geográfica para realizar la 

consulta a los colegiados de las necesidades de 

Capacitación.

AC-COM-CAP-2023-

03

Crear los ítems que serán incluidos en el 

instrumento de consulta a los colegiados, de las 

tres zonas elegidas: Valle Central, Costera y Rural 

Norte.

AC-COM-CAP-2023-

04

Elaboración del instrumento ( Forms) para la 

divulgación  para ser aplicado a los colegiados. 

AC-COM-CAP-2023-

05

Aplicación de la Encuesta a la muestra indicada 

sobre las necesidades de Capacitación en las tres 

zonas elegidas, Valle Central, Costera y Rural 

Norte.

AC-COM-CAP-2023-

06

Tabulación de Resultados para presentar un 

Informe a la Junta Directiva y al Departamento 

de Capacitación.

1. Crear consulta sobre necesidades 

de capacitación en tres zonas 

geográficas específicas del país a los 

Colegiados.
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zonas rurales y también la parte, del Valle central y la parte costera, con eso desean hacer algo 1 

que en Colypro mucha gente ha ido estudiando y agregando y es que no se toma en cuenta a 2 

todos y lo que se quiere es que cuando se hable de lo que se preguntó; la gente de estas 3 

diferentes zonas pueden decir “no, a mí sí me llegó la encuesta” o “no, yo sí, también estuve 4 

opinando”, por lo que ya eso se eligió, ya eso se aprobó y están en la parte de crear los ítems, 5 

porque también le llegó la idea por un correo y aquí es donde vienen algunas cosas que quieren 6 

que la Junta sepan, porque les hacen una aclaración, pero después se manda el correo a otro 7 

lado y llega otro correo de otro lado y les dice que hay un acuerdo que tienen que cumplir y 8 

una reunión que tienen que hacer con la Dirección Ejecutiva, el acuerdo 10 dice “Dar por 9 

recibido oficio CLYP-DE-DDP-56-2022 de fecha 30 de junio de 2023, suscrito por la Licda. Ana 10 

María Barrantes Cascante”, donde les dicen que tienen que reunirse con Ana María Barrantes y 11 

hacer algo, pero de ahí no saben más, entonces les preguntan que por qué no se reúnen y 12 

brindan respuesta indicando que están dispuestos a reunirse, pero que no sabemos para qué,ni 13 

qué es y esos detalles los pone a pensar un poco. 14 

La señora Presidencia considera importante y que de eso se trata un PAO y recuerda que 15 

siempre en las acciones que vayan a ejecutar, sean las que vengan a traer beneficio a los 16 

colegiados; entonces indica a la Directora Ejecutiva a.i. que gire la instrucción, de que en el 17 

correo se explique más para que ellos puedan saber cuál es el actuar, porque efectivamente lo 18 

que quieren es eso ya que la Comisión está proponiendo y se encarguen de realizar encuestas 19 

de algunos temas de interés que tiene la Junta y que muchas veces al departamento, pues tal 20 

vez fortalecer el alcance que tiene el departamento, entonces hay algunas encuestas, por 21 

ejemplo, si la memoria no la engaña, tenían duda en cuanto a los horarios, porque no podrían 22 

nombrar a todos por igual, es decir, Alajuela tiene un horario que probablemente por la 23 

población es la que más le sirve, pero lo que visualmente tienen no hay algo sistematizado para 24 

poder determinar cuáles podrían ser los horarios, por ejemplo, que a Limón le sirve más en su 25 

centro de recreo o que le sirve más a Puntarenas para que los colegiados de esa zona, en 26 

cuanto al uso, por ejemplo, estuvieron reunidos con la Junta Regional de Limón y una de las 27 

cosas que les decían es “Doña Georgina, lo cierran a las cuatro y nosotros salimos a las cuatro, 28 

de nada nos sirve que lo abran a las 8:00 a.m. por qué mejor no lo abren a las 9:00 a.m. o las 29 

10:00 a.m. y lo cierran a las 6:00 p.m., por ejemplo” y recuerda que desde el Colegio no pueden 30 
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gestionar antojadizamente, sino que tiene que haber evidencia o algo sistematizado, entonces 1 

a eso se refiere ese acuerdo, a esos temas, dónde quieren optimizar precisamente lo que la 2 

Comisión está diciendo, que no solamente una población de setenta y ocho mil y es otra cosa 3 

que les está pasando, porque no es posible que se envíe una encuesta y de setenta y ocho mil  4 

tengan trescientas encuestas, ni trescientas a veces se tienen cien y eso no es significativo en 5 

una investigación. 6 

El Sr. Arias Sánchez, externa que es precisamente es eso y ya ahora al saberlo así, saben qué 7 

es lo que se quiere y lo trabajarán sin problema. 8 

La señora Presidenta indica que por la experiencia que tienen los miembros de la Comisión 9 

pueden ayudar mucho porque se hizo uno pero se preguntó muchas cosas en ese mismo 10 

instrumento, entonces se perdió el objetivo o la meta que querían alcanzar, que era el horario 11 

para el centro de recreo. 12 

El Sr. Arias Sánchez, expresa que hubo un problema de comunicación para la sesión anterior a 13 

la que los invitaron, porque los invitaron y preguntaron qué pasó con el PAO de la Comisión y 14 

en otro lado les dijeron que ya estaba aprobado y todavía hace poco les preguntan que por qué 15 

no habían aprobado el PAO, por lo que en un lado saben y en otro no, lo que les habían dicho 16 

es que se encargaban, lo trasladaban a Junta Directiva y luego les avisaban, sugiere tomarlo 17 

en cuenta porque estaba firmado y listo. 18 

La señora Presidenta aclara que de eso se encarga la Gestora de Calidad y Planificación, 19 

entonces son cosas que hay que depurar y probablemente les van a pedir, porque lo va a pedir 20 

y se elabora otro formado de PAO y se había entregado otro diseño de plan un poquito más 21 

ágil, más de uso que probablemente les van a decir nada más “adecúeme esto al otro diseño”. 22 

El Sr. Arias Sánchez, aclara que este es el nuevo del pasado, porque se reunió con la Gestora 23 

de Calidad y Planificación y le explicó todo lo que cambió. 24 

La señora Presidenta externa que ahorita lo que necesitan y así se lo han dicho a todas las 25 

Comisiones que lo importante es ejecutar; además que el Enlace de la Comisión de Capacitación 26 

es la M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, para que este tipo de situaciones las conversen con 27 

el Enlace, ya sea para que lo aclare o consulte previamente a la Junta Directiva para que 28 

posteriormente aclare a la Comisión. 29 
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El Sr. Arias Sánchez, continua externando que es muy importante ver tres realidades diferentes, 1 

porque cuando se habla de una zona norte, puede ser muy diferente a la costera, por ello se 2 

eligieron tres grupos geográficos específicos que representa la mayoría y eso puede ir variando, 3 

en zona costera, hablan de Guanacaste, Puntarenas y Limón y es de la gente que a veces más 4 

critica el tema de que no llega tanto Colypro. 5 

Informa que la Comisión ya realizó un trabajo el cual van a pasar a la Junta Directiva para que 6 

lo analicen en la siguiente sesión y van a trabajar el tema de las necesidades de los colegiados 7 

en el tema de capacitación, precisamente y aquí viene algo importante que quieren decir y es 8 

que han hecho sondeos informales, de que aumentó la capacidad, pero que se están dando 9 

algunas capacitaciones que a ellos no les interesa porque son capacitaciones con temas que no 10 

son de la mayoría, entonces lo que quieran es que de acuerdo a esa información que recogieron, 11 

hacer una encuesta para saber qué es lo que se necesita, en la Comisión tienen un especialista 12 

en educación especial, una de educación técnica, en primaria, en secundaria y administrativo y 13 

universitaria, una de ellas es de zona costera. 14 

La señora Presidenta sugiere incluir a las regionales en la encuesta y que la administración les 15 

ayude a coordinar una reunión con las regionales y les expliquen del plan y de la encuesta, 16 

porque les interesa que digan cuáles son las necesidades que ellos también han detectado, 17 

para potenciarlos y darles esa presencia en la región. 18 

El Sr. Arias Sánchez, añade que desean hacer en la constelación de lo que Colypro es y traer 19 

los resultados de acuerdo a esa constelación que viene por medio de círculos y en los círculos 20 

van a haber qué es la necesidad, de acuerdo a la regional, además de que se sientan 21 

incorporadas al proceso, para lo cual pasaran la encuesta a la Junta Directiva para que la 22 

chequen y eso es otra de las dudas, a quién se la pasan para que luego trasladar a 23 

comunicaciones e inserten los logos de Colypro. 24 

La señora Presidenta indica que es a la Junta Directiva por medio del Enlace que es la señora 25 

Vocal I. 26 

El Sr. Arias Sánchez, externa que la idea es pasar al siguiente punto porque ya la pondrían a 27 

ejecutar, apenas esté con el visto bueno y que comunicación pueda hacer el montaje ya visual 28 

de lo que va a ir reflejado, en el “forms”. 29 

La señora Presidenta indica que, sin embargo, deben coordinar con las regionales. 30 
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El Sr. Arias Sánchez, continua con la presentación: 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

La señora Presidenta sugiere que la primera actividad es una reunión con el Consejo Editor y 10 

solicita a la Directora Ejecutiva a.i. coordine dicha reunión y recuerda que en la primera reunión 11 

con el Consejo Editor presentó cuál era la visión y qué querían para la revista, hablaron de un 12 

Consejo Consultivo y necesitaban un grupo de expertos que validara y que revisara junto con 13 

ellos la revista, por lo que le pareció que de la experiencia que tiene la Comisión podrían trabajar 14 

con eso, por lo cual es importante una reunión con el Consejo Editor para que les expliquen 15 

donde puede la Comisión colaborar y es el maximizar esa revista porque ellos quieren, llevarlo 16 

a otro ámbito entre la escala de validación que tiene una revista. 17 

El Sr. Arias Sánchez expresa que la comisión llevó la revista a las sesiones y la analizaron, vieron 18 

os que tiene lo que es la cedula internacional. 19 

La señora Presidenta aclara que el Consejo Editor es quien manda pero sí necesitan la expertís 20 

porque la revista tiene requisito para poder crecer, por lo que primero es la reunión y continua 21 

con la presentación: 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

AC-COM-CAP-2023-

07

Conocer el desarrollo de la Revista Umbral para 

lograr entender la importancia de la misma para 

los colegiados.

AC-COM-CAP-2023-

08

Conocer la visión y la misión de la revista a corto 

y mediano plazo.

AC-COM-CAP-2023-

09

Tener claro los objetivos generales de la creación 

de la revista y su impacto en los usuarios.

AC-COM-CAP-2023-

10

Determinar cuales son los aspectos a validar por 

parte de la comisión de capacitación.

2. Valoración integral del proceso 

existente de la elaboración de la 

Revista UMBRAL.

AC-COM-CAP-2023-

11

Divulgación de la primera campaña a nivel 

nacional del concepto e importancia de un 

colegio profesional como COLYPRO.

AC-COM-CAP-2023-

12

Realizar una consulta a los miembros del Colegio 

profesional (COLYPRO) para determinar su sentido 

de pertenencia.

AC-COM-CAP-2023-

13

Realizar una presentación interactiva para 

difundir el concepto e importancia que tiene 

COLYPRO como colegio profesional. por medio 

de la utilización de las diferentes plataformas.

AC-COM-CAP-2023-

14

Promover la construcción de campañas gráficas, 

sobre la diferenciación entre los conceptos de un 

colegio profesional  con  otras agrupaciones.

AC-COM-CAP-2023-

15

Divulgar en los diferentes eventos realizados por 

COLYPRO información precisa sobre la 

importancia de ejercer la profesión docente con 

la validación y respaldo de un colegio profesional 

(COLYPRO).

AC-COM-CAP-2023-

16

Publicación de contenidos relevantes sobre el 

papel que juega en la educación costarricense, 

la pertenencia al colegio profesional en el 

fomento de la formación continua, y la 

promoción de altos estándares profesionales.

3. Creación de una campaña de 

información sobre el concepto legal 

de qué es un Colegio Profesional en 

Costa Rica y los alcances.
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

Añade que empezaron un poquito más tarde de la cuenta y tienen una de las propuestas que 8 

es a nivel nacional la primera campaña, porque una de las deficiencias que se sigue 9 

manteniendo, que se ha criticado grandemente es que  el colegiado, no tiene ni idea de la 10 

diferencia de un colegio profesional y un sindicato o cualquier otro grupo que puedan pensar, 11 

la gente sigue indicando cada vez que hay alguna situación grande, que por qué Colypro no los 12 

invita a ir a la calle, por qué Colypro no esto o por qué lo otro y desde la Comisión de 13 

Capacitación, vieron o saben y tienen claro de que eso es una de las situaciones graves que 14 

están afrontando y de alta criticidad por parte de los colegiados de que Colypro no sirve para 15 

nada, solo para sacar plata, la frase más común que encuentran en redes sociales y si hacen 16 

una campaña grande a nivel nacional, podrían lograr hacer conciencia de qué es un colegio 17 

profesional, incluso para tenerlo claro, la Procuraduría una de las cosas que indica en sus 18 

conceptos es de que el colegio nace para que la población esté segura de que quienes estén 19 

ejerciendo, tienen el titulado como corresponde, que el Colegio nace para que pueda tener la 20 

población una seguridad de que si algún colegiado comete un acto que no es correcto, puedan 21 

tener un Tribunal de Ética dónde llevar a esa persona, para que el colegiado sea un verdadero 22 

profesional y entonces bajo ese concepto pensaron en trabajar en esa gran divulgación, pasar 23 

a la Junta todo el esquema de ideas de lo que se pasaría en la campaña para que los colegiados 24 

del país conozcan que es un colegio profesional y una vez que ya tengan claro ese concepto, 25 

puedan ir cambiando poco a poco la situación.  Cree que ya la Junta Directiva está a medio 26 

periodo y una de las cosas que siempre se ha comentado es cambiar ese concepto en los 27 

colegiados, por ejemplo, una de las cosas que se lo he dicho públicamente al señor Fiscal es el 28 

tema de los colegios privados, que está generando una imagen a nivel nacional de que Colypro 29 

está vigilando quién es un educador en un centro privado y eso genera una competencia que 30 

AC-COM-CAP-2023-

11

Divulgación de la primera campaña a nivel 

nacional del concepto e importancia de un 

colegio profesional como COLYPRO.

AC-COM-CAP-2023-

12

Realizar una consulta a los miembros del Colegio 

profesional (COLYPRO) para determinar su sentido 

de pertenencia.

AC-COM-CAP-2023-

13

Realizar una presentación interactiva para 

difundir el concepto e importancia que tiene 

COLYPRO como colegio profesional. por medio 

de la utilización de las diferentes plataformas.

AC-COM-CAP-2023-

14

Promover la construcción de campañas gráficas, 

sobre la diferenciación entre los conceptos de un 

colegio profesional  con  otras agrupaciones.

AC-COM-CAP-2023-

15

Divulgar en los diferentes eventos realizados por 

COLYPRO información precisa sobre la 

importancia de ejercer la profesión docente con 

la validación y respaldo de un colegio profesional 

(COLYPRO).

AC-COM-CAP-2023-

16

Publicación de contenidos relevantes sobre el 

papel que juega en la educación costarricense, 

la pertenencia al colegio profesional en el 

fomento de la formación continua, y la 

promoción de altos estándares profesionales.

3. Creación de una campaña de 

información sobre el concepto legal 

de qué es un Colegio Profesional en 

Costa Rica y los alcances.
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para correr en sus planillas para poder lograrlo, creen que es algo importante que deben 1 

trabajarlo por bien de lo que es Colypro y para madurar el concepto de los colegiados que 2 

todavía aún no lo tienen y sobre todo dentro de un poquito de revisión que hicieron es el 3 

colegiado que tiene años de ser colegiado, porque el colegiado nuevo en el proceso de ingreso 4 

están entendiendo que es un colegio profesional, pero el colegiado que ya tiene años es el que 5 

por lo general está generando esas tendencias, el que se pelea el paraguas o el bolso,  incluso 6 

a veces preguntan  si hay regalo en la Asamblea, sino no van y eso es algo muy común del 7 

gremio, eso está clarísimo; por ello dio el ejemplo en la Comisión que su esposa es miembro 8 

del Colegio de Ciencias Económicas y para tener una gorrita tiene que pagar diez mil colones y 9 

si se va al médico y no tiene el código le preocupa, así como si se va donde un abogado, sino 10 

tiene el código le preocupa sobremanera. 11 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, indica que le gustaría que la Comisión tomara en cuenta 12 

un nicho docente, y de hecho, en alusión a lo que se está diciendo ahorita cuando va a las 13 

capacitaciones o a los R.I. en las charlas da su nombre Roony Castro, indica que es Fiscal y que 14 

el carné es 23774 Colypro y ha tratado de vender la idea de la gente de que es como un número 15 

de cédula, por lo que desea que se logre desde diferentes trincaras, que el colegiado comprenda 16 

que tiene un número de carnet y que lo sugiera en esta parte de su identificación porque es 17 

sentido de pertenencia, se alegra de que se esté replicando en otros lugares porque en algún 18 

momento lograran que los colegiados digan su número de carnet como si fuera su número de 19 

cédula porque si en este momento a un colegiado de los que están aquí y espera que no, pero 20 

si pregunta el número de carné y no sabe, debería de preocuparle a él y no a ellos. 21 

Añade que se desea referir al nicho de colegiados que están longevas de estar dentro del 22 

proceso porque ya los jóvenes están plenamente identificados, por el ejercicio de Fiscalía, debe 23 

decir que el nicho que tiene mayor oportunidad de mejora son los docentes que recién se están 24 

incorporando porque fueron notificados y porque durante muchos años creían que no estaban 25 

obligados a colegiarse y entonces esas personas realmente están ahí porque les dijeron “tienen 26 

que colegiarse” y no tienen perfectamente claro cuáles son los beneficios y  no se refiere a los 27 

servicios, sino a los beneficios de ser colegiado; entonces, ese es otro nicho de docentes entre 28 

los cuarenta y cincuenta años que duraron casi veinte años de estar laborando sin haberse 29 

colegiado y han necesitado en cantidad de notificaciones para poder tomar la decisión, en este 30 
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caso inclusive, como se mencionaba los centros privados, pues muchos docentes que han 1 

estado ahí durante años y ahora les dice yo quiero reconocimiento entonces tendrían que 2 

colegiarte, ellos se colegian porque hay una obligatoriedad de la Jefatura o porque hubo una 3 

notificación y fueron presionados a colegiarse, lástima que no habían sido motivados a 4 

colegiarse, sino presionados y ese nicho está ahí y ese tipo de colegiados sería genial que en 5 

algún momento pudieran captarlos de alguna forma con cierta estrategia, que se considere 6 

pertinente, porque ese tipo de colegiados sí necesitan ya una motivación para entender que 7 

están aquí para un beneficio profesional y no por una obligación, entonces quería sugerirlo, 8 

porque ahí está muchas. 9 

El Sr. Córdoba Bonilla, externa que dentro de la Comisión, ha pensado precisamente en poder 10 

acaparar ese tipo de población, la cual le parece muy importante porque todavía quedan 11 

personas que no están colegiadas y son bastantes y dentro de las actividades queríamos 12 

plantear el tema de infografías, aunque sean pequeñitas, cortas,  ahorita está de moda, todo 13 

lo que es inteligencia artificial, hay que saber llegar con lo que ahorita llama la atención, hasta 14 

con el mismo “Tic Tok”, con el uso de la tecnología, de todas esas herramientas tratar de dar 15 

ese mensaje en esos poquitos minutos que atrapa ahora con el famoso “Tik Tok” y por qué no 16 

utilizarlo precisamente para tratar de acaparar ese tipo de población y hacer conciencia de la 17 

importancia que es pertenecer al Colegio. 18 

El Sr. Arias Sánchez, añade que dentro de eso la gente exige en las redes que empiecen a 19 

haber personas supervisores, directores, etcétera que empiezan a tirar la campaña y que 20 

empiezan a decir “es que eso sí vale y esto sí, es importante que lo conozcamos”, como por 21 

ejemplo, la firma digital, incluir el código profesional y eso no solo aparece en su firma como 22 

coordinador de la Comisión, en su caso, sino como Supervisor de Educación, la idea es trabajar 23 

fuerte en ese tema en las redes sociales. 24 

El señor Fiscal menciona que desconoce si el Sr. Arias Sánchez tiene conocimiento en eso, pero 25 

amén de lo que dice que es importante entrar a “Tik Tok”, consultó a una persona que maneja 26 

las redes sobre la importancia de que Colypro esté en esa red social y le respondió que hasta 27 

el señor Presidente y algunos influencer manejan “Tik Tok”, pero él le decía que es un poco 28 

con tecnología, pero no es lo mismo el “Tik Tok” de Ronny Castro” que el de Colypro porque 29 

hay toda una estructura porque podría manejar su “Tik Tok” personal y podría administrar en 30 
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su tiempo personal y eso capaz que ni siquiera implica una inversión, pero el de una Corporación 1 

como Colypro no cuesta cien pesos y el profesional que tienen que administrarlos no cuesta 2 

cien colones, el profesional que tiene que alimentar para la  Corporación debe ser a tiempo 3 

completo, es una persona que esté ahí recibiendo insumos, alimentándolo, depurando, a menos 4 

que quieran utilizarlo para la Corporación como si fuera algo chiquitito, que no tendría ningún 5 

sentido, porque la idea es que si van a entrar, se tiene que entrar con las manos, los pies y la 6 

cabeza, entonces esa persona le decía “sí tendría que echar inversión Colypro para un “Tik Tok” 7 

robusto que tenga sentido; agradece si puede aclarar eso o si el profesional está equivocado, 8 

porque no es barato si se va a entrar bien. 9 

El Sr. Arias Sánchez, responde que eso no es barato, es una red social más que incluso al final 10 

los “Tik Tok” jalan muchos votos, muchas reacciones, muchas interacciones, al final más bien 11 

“Tik Tok” paga por estar ahí y en realidad el recurso humano se tiene en este momento a tal 12 

nivel de que tienen el Departamento de Comunicaciones, entonces es hacer videos, un mensaje 13 

claro y montarlo nada más que el video, el cual es corto y rápido, en  “Facebook” es un video 14 

más complejo, más largo, pero solo el hecho de que el colegiado vea el móvil y le aparece es 15 

éxito, para una empresa tres cortos cada tres días es más que suficiente. 16 

La señora Presidenta externa que son cápsulas sobre temas capacitación, de conocimiento 17 

importante. 18 

El Sr. Arias Sánchez añade que no se debe entrar al juego de algún “Tic Tokers” que lo hacen 19 

a nivel chistoso o gracioso, sino con un tema infográfico.  Recuerda que varias veces ha 20 

comentado que se debe trabajar mucho en las redes sociales del Colegio y hay que seguir 21 

trabajando mucho, sabe que ya están robusteciendo esta parte, pero si es importante que las 22 

trabajen porque al fin y al cabo recuerda una cosa, las redes sociales son las que hoy en día 23 

informan a la gente o desinforman, porque ahí es donde están metidos. 24 

El señor Fiscal externa que en ese caso no es como le decía el profesional que es caro, porque 25 

le decía que es costoso porque tiene que haber alguien en eso. 26 

El Sr. Arias Sánchez, menciona que un Diputado de la República, tiene que contratar a una 27 

persona que se siente a hacerle el contenido, el mensaje que van a dar, hacer el video, editar 28 

y pasar. 29 

La señora Presidenta consulta a la Asesora Legal si existe una limitación legal. 30 
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La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, responde que no encuentra limitación y en 1 

cuanto al uso del recurso, ahí, tal vez lo que sí debe de tomar en cuenta es respecto a la 2 

información porque por lo general, las empresas que tienen ese tipo de red social, es porque 3 

tienen un vocero y ese vocero tiene carta blanca para publicar, si tiene que pedir permiso a 4 

fulano, mengano y sultano ahí se falla, el asunto es que el mecanismo es inmediato. 5 

El Sr. Arias Sánchez, añade que se trabaja por campañas y cada una tendrá respuestas para 6 

posibles preguntas.  Considera que no se está dando a Colypro suficiente proyección con el 7 

material que ya tiene hecho, si se tiene antes se puede utilizar en las Asambleas Regionales o 8 

en cada actividad que haga el Colegio, pasar el video e imágenes si ya se hizo. 9 

Añade que uno de los trabajos que quieren hacer con todo lo que recibieron del Departamento 10 

de Capacitación, presentar toda la gama que se está ofertando y qué era lo que los colegiados 11 

querían o qué es lo que creen que necesitan y hacerles un comparativo para que tengan lo que 12 

se está dando y lo que los colegiados piden, de esa forma puedan incluso planificar para el 13 

próximo año en el tema de capacidad, ante una necesidad de colegiados, según las 14 

recomendaciones respectivas de la Comisión de lo que vieron, de lo que encontraron y de lo 15 

que creen importante que se pone a lo interno de la Corporación ya sucedía y para el mes de 16 

diciembre brindar los informes a la Junta Directiva. 17 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, agradece a la Comisión el trabajo realizado, el cual 18 

considera es muy ambicioso, le parece que son muchas cosas, se debe ir al mercado, recoger 19 

datos de la población que están bastante dispersos, son muchos y después analizarlos, tabular, 20 

personalizar y presentar informes, sin embargo le parece que la intención está muy bien desde 21 

inicios, cuando hablaron de las comisiones, lo que pensaron fue que la Junta Directiva tuviera 22 

más manos y más ojos tratando de visibilizar las necesidades de los colegiados y poder hacer 23 

ese cuadro de doble entrada con lo que el Colegio ofrece para hacer una validación y decir 24 

“vamos por la vía correcta” y tener una oportunidad de mejora a un nuevo planteamiento 25 

temático.  Reitera que le parece bien y los insta a ejecutar el plan el cual le gusta, ya que será 26 

de insumo para el próximo año y dará nueva energía a la Corporación para el trabajo que se 27 

sigue haciendo todos los años y por ello felicita a la Comisión. 28 

El Sr. Córdoba Bonilla, considera que conforme pasa el tiempo, progresa a una manera increíble 29 

y ahorita con la inteligencia artificial, un chat se está utilizando mucho, va tan acelerado y se 30 
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tiene que ir a ese ritmo, porque así están los estudiantes, los colegas de profesión y en las 1 

universidades, por lo que es importante que como comisión y como profesionales en educación 2 

lo sepan utilizar, lo cual a veces tiene sus pro y sus contra. 3 

El Sr. Arias Sánchez, concluye indicando que el trabajo esta pensado en que se conviertan en 4 

las voces y oídos de la Junta Directiva ante los colegiados, porque es algo que han necesitado 5 

durante mucho tiempo, el acercamiento es la razón de ser y comenta que realizan seis sesiones 6 

extraordinarias por mes, hasta por “whatsapp” se comunican constantemente para cuando 7 

lleguen a la reunión tener todo listo,  de hecho los demás miembros de la Comisión están 8 

esperando que termine la reunión para saber cómo les fue. 9 

La señora Presidenta agradece a los miembros de la Comisión de Capacitación, la información 10 

brindada y probablemente dentro de un tiempo les darán un espacio para que brinden informe 11 

sobre los logros obtenidos. 12 

Al ser las 7:48 p.m. la señora Presidenta realiza un receso, el cual levanta al ser las 8:36 p.m. 13 

Concluida la audiencia la Junta Directiva acuerda: 14 

ACUERDO 05: 15 

Agradecer a los señores: Gerardo Arias Sánchez y Jaison Córdoba Bonilla, ambos 16 

miembros de la Comisión de Capacitación, por la presentación realizada respecto a 17 

la propuesta de PAO 2023 de la Comisión, a quien se le solicita realice los ajustes 18 

indicados por la Junta Directiva.  Solicitar a la Dirección Ejecutiva presente en una 19 

próxima sesión la propuesta modificada por la Comisión./  Aprobado por siete 20 

votos./ 21 

Comunicar los señores: Gerardo Arias Sánchez, Jaison Córdoba Bonilla; miembros 22 

de la Comisión de Capacitación y a la Dirección Ejecutiva./ 23 

CAPÍTULO IV:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA 24 

ARTÍCULO 06.  Reincorporaciones.   (Anexo 02). 25 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-DA-UI-JD-26 

REINC-039-2023 de fecha 01 de agosto de 2023, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, 27 

Encargado de la Unidad de Incorporaciones, en el que señalan:  28 

“En cumplimiento de la Ley Orgánica 4770, artículo 23, inciso H y de la POL-PRO-INC04 29 

Reincorporaciones al Colypro, punto 2 de las políticas generales, donde se indica que es 30 
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potestad de la Junta Directiva la aprobación o rechazo de las solicitudes de reincorporación; se 1 

les remite las solicitudes recibidas en la Unidad de Incorporaciones al 01 de agosto 2023. 2 

Nombre     Cédula 3 

GAMBOA MORA JÉSSICA  111610091 4 

 GONZÁLEZ JÍMENEZ FABIOLA  304670238 5 

LEANDRO MENA ELIZABETH   702010828 6 

SALAS RODRÍGUEZ DAVID   206640543 7 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 8 

ACUERDO 06: 9 

Dar por recibido el oficio CLYP-DA-UI-JD-REINC-039-2023 de fecha 01 de agosto 10 

de 2023, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 11 

Incorporaciones, en el que solicita la aprobación para reincorporar al Colegio cuatro 12 

personas.  Aprobar la reincorporación de los siguientes colegiados, por cuanto 13 

aportaron todos los requisitos solicitados en la POL/PRO-INC04 Reincorporaciones, 14 

misma que rige a partir del comunicado de este acuerdo: 15 

Nombre     Cédula 16 

GAMBOA MORA JÉSSICA  111610091 17 

GONZÁLEZ JÍMENEZ FABIOLA 304670238 18 

LEANDRO MENA ELIZABETH  702010828 19 

SALAS RODRÍGUEZ DAVID   206640543 20 

Trasladar este oficio al Departamento de Comunicaciones para que se active el envío 21 

de notificaciones a estas personas./  Aprobado siete votos./  ACUERDO FIRME./ 22 

Comunicar al M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 23 

Incorporaciones, a la Jefatura Administrativa, a la Dirección Ejecutiva, a la Unidad 24 

de Archivo, a la Unidad de Cobro, al Ingeniero de Entornos Virtuales y al 25 

Departamento de Comunicaciones (Anexo 02)./ 26 

ARTÍCULO 07.  Aprobación - Desarrollos Ulula.   (Anexo 03). 27 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 28 

compra: 29 
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“Desarrollo de un sistema de gestión para la plataforma Ulula que incluye: gestión de usuarios, 1 

gestión de matrícula, módulo de reportes, módulo de gestión de certificados, módulo de 2 

bitácora. Así mismo, de los servicios complementarios requeridos de Migración de datos, 3 

infraestructura, Respaldos de información, soporte técnico y Administración del sistema. 4 

  5 

 6 

 7 

 8 

Cuadro comparativo 9 

    10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  15 

Código de proveedor:   P0000060 16 

Nombre del proveedor:   JOSE DAVID HINE GOMEZ    17 

Número de cédula:  401810879 18 

Por el monto de:    $45 000,00     19 

Por las siguientes razones:         20 

En apego al criterio técnico del departamento solicitante, dentro del cual se indica que: ""el 21 

mantener todos estos servicios con un mismo proveedor, permite un mayor resguardo de la 22 

información de las personas colegiadas que acceden a estos servicios y un mayor resguardo de 23 

la información, recursos y diseños que Colypro coloca en cada uno de ellos.""; además, ""Se 24 

evitan riesgos asociados a una administración aislada de los diferentes servicios de cara a la 25 

persona colegiada. 26 

Nota: se presenta solo con una cotización de acuerdo al criterio técnico, además se invitó a 27 

participar a Grupo Babel, Pixel, Gbsys, Netcom y Ceiba, los cuales no participaron del concurso." 28 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 29 

ACUERDO 07: 30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

X Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Póliza Responsabilidad Civ il X Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

JOSE DAVID HINE 

GOMEZ

45 000,00$               

45 000,00$               

45 000,00$               

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

Desarrollos Ulula

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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Aprobar la contratación de desarrollo de un sistema de gestión para la plataforma 1 

Ulula que incluye: gestión de usuarios, gestión de matrícula, módulo de reportes, 2 

módulo de gestión de certificados, módulo de bitácora. Así mismo, de los servicios 3 

complementarios requeridos de migración de datos, infraestructura, respaldos de 4 

información, soporte técnico y administración del sistema; asignándose la compra 5 

al Sr. JOSÉ DAVID HINE GÓMEZ, cédula de identidad número 4-0181-0879, por un 6 

monto de cuarenta y cinco mil dólares americanos netos ($45.000,00); pagaderos 7 

al tipo de cambio del día de la solicitud de pago.  El pago se debe consignar a nombre 8 

de este proveedor.  Se adjunta una cotización y se adjudica a este proveedor en 9 

apego al criterio técnico del departamento solicitante, dentro del cual se indica que: 10 

el mantener todos estos servicios con un mismo proveedor, permite un mayor 11 

resguardo de la información de las personas colegiadas que acceden a estos 12 

servicios y un mayor resguardo de la información, recursos y diseños que Colypro 13 

coloca en cada uno de ellos; además, se evitan riesgos asociados a una 14 

administración aislada de los diferentes servicios de cara a la persona colegiada.  Se 15 

presenta solo con una cotización de acuerdo al criterio técnico.  Cargar a la partida 16 

presupuestaria 3.1.4./ Aprobado por siete votos./ ACUERDO FIRME./ 17 

Comunicar a Gestión de Compras, a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de 18 

Investigación, Vinculación y Desarrollo Educativo./ 19 

ARTÍCULO 08.  Aprobación - Obras CRC Turrialba.   (Anexo 04). 20 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 21 

compra: 22 

“Instalación eléctrica en ranchos de piscina, cambio de techo, instalación eléctrica y colocación 23 

de cielorraso en oficina de encargado y la construcción de caseta de seguridad en el Centro de 24 

Recreo Manuel Pereira Camacho de Turrialba.     25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Cuadro comparativo 30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

X Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

X Póliza Responsabilidad Civ il N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  6 

Código de proveedor:   P0000423 7 

Nombre del proveedor:   SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI SOCIEDAD ANONIMA  8 

Número de cédula:  3101664974 9 

Por el monto de:    ₡21 506 510,84     10 

Por las siguientes razones:         11 

Es el proveedor que presenta la mejor propuesta de acuerdo a la evaluación técnica realizada” 12 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 13 

ACUERDO 08: 14 

Aprobar la Instalación eléctrica en ranchos de piscina, cambio de techo, instalación 15 

eléctrica y colocación de cielorraso en oficina de encargado y la construcción de 16 

caseta de seguridad en el Centro de Recreo Manuel Pereira Camacho de Turrialba; 17 

asignándose la compra a SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI SOCIEDAD ANÓNIMA, 18 

cédula jurídica número 3-101-664974, por un monto de veintiún millones 19 

quinientos seis mil quinientos diez colones con ochenta y cuatro céntimos 20 

(¢21.506.510,84).  El pago se debe consignar a nombre de este proveedor. Se 21 

adjuntan tres cotizaciones y se adjudica a este proveedor porque presenta la mejor 22 

propuesta de acuerdo a la evaluación técnica realizada. Cargar a la partida 23 

presupuestaria 12.9 Mejoras de Infraestructura varias en Turrialba./ Aprobado por 24 

siete votos./ ACUERDO FIRME./ 25 

Comunicar a Gestión de Compras, a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de 26 

Infraestructura y Mantenimiento./ 27 

ARTÍCULO 09.  Aprobación - proveedor anual litografía.   (Anexo 05). 28 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 29 

compra: 30 

SOLUCIONES 

INTEGRALES MEYCI 

SOCIEDAD ANONIMA

MANTENIMIENTOS 

PRODUCTOS Y 

SERVICIOS MANPROSE 

SOCIEDAD ANONIMA

CONSTRUCTORA CPI 

CRC SOCIEDAD DE 

RESPONSABILIDAD 

LIMITADA

21 506 510,84₡       23 075 536,83₡           24 690 500,00₡        

93,95% 93,27% 77,30%

21 506 510,84₡       23 075 536,83₡           24 690 500,00₡        

21 506 510,84₡       

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

OBRAS VARIAS CCR TURRIALBA

CRITERIOS DE EVALUACIÓN (PRECIO/T.E./GAR/REF)

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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“Convenio de proveedor anual para el servicio de litografía, que pueda ser utilizado por la 1 

Corporación con el fin de contar con aliados comerciales y que permita agilizar los trámites de 2 

compra. Los seleccionados mantendrán el precio durante un año y de existir aumento deberá 3 

justificarse debidamente.  4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Cuadro comparativo 10 

          11 

 12 

 13 

         14 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  15 

Código de proveedor:  P0001078 16 

Nombre del proveedor:  ROYAL PRINTING & SONS SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD 17 

LIMITADA         18 

Número de cédula: 3102813497 19 

Por el monto de:   N/A          20 

Código de proveedor:  P0001420 21 

Nombre del proveedor:  RASTREOS IMAGENES PREPRENSA COLOR SOCIEDAD ANONIMA  22 

Número de cédula: 3101247215 23 

Por el monto de:   N/A          24 

Por las siguientes razones:          25 

Ambos proveedores presentaron la mayor cantidad de ítems con menor precio de lo cotizado y 26 

las mejores calificaciones, además de ser proveedores activos dentro de la Corporación.” 27 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 28 

ACUERDO 09: 29 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Póliza Responsabilidad Civ il N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

MAQUILADO Y 

SERVICIOS GRAFICOS 

AC SOCIEDAD 

ANONIMA

RASTREOS IMAGENES 

PREPRENSA COLOR 

SOCIEDAD ANONIMA

ROYAL PRINTING & 

SONS SOCIEDAD DE 

RESPONSABILIDAD 

LIMITADA

MASTER LITHO 

SOCIEDAD ANONIMA

42% 96% 90% 31%

96% 90%

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

Calificación obtenida de acuerdo a Ítems ganados por precio, 

referencias comerciales y años en el mercado

Recomendado
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Aprobar el convenio de proveedor anual para el servicio de litografía, que pueda ser 1 

utilizado por la Corporación con el fin de contar con aliados comerciales y que 2 

permita agilizar los trámites de compra; los seleccionados mantendrán el precio 3 

durante un año y de existir aumento deberá justificarse debidamente; asignándose 4 

la compra a ROYAL PRINTING & SONS SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD 5 

LIMITADA, cédula jurídica número 3-102-813497 y a RASTREOS IMÁGENES 6 

PREPRENSA COLOR SOCIEDAD ANÓNIMA, cédula jurídica número  3-101-2472. Los 7 

pagos deben de consignar a nombre de estos proveedores. Se adjuntan cuatro 8 

cotizaciones y se adjudica a estos proveedores porque ambos presentaron la mayor 9 

cantidad de ítems con menor precio de lo cotizado y las mejores calificaciones, 10 

además de ser proveedores activos dentro de la Corporación. Cargar a la partida 11 

presupuestaria según corresponda./ Aprobado por siete votos./ ACUERDO FIRME./ 12 

Comunicar a Gestión de Compras, a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de 13 

Comunicaciones./   14 

ARTÍCULO 10.  Aprobación - computadoras portátiles.   (Anexo 06). 15 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 16 

compra: 17 

“Compra de 50 computadoras portátiles para reemplazo por obsolescencia tanto de activos 18 

como cambio por leasing.         19 

   20 

 21 

 22 

 23 

 24 

Cuadro comparativo 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Póliza Responsabilidad Civ il N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

NORTEC 

CONSULTING S.A

COMPUTACION 

COALA DE ALAJUELA 

SOCIEDAD 

ANONIMA

HT CENTRAL S.A
SID DE COSTA 

RICA S.A

COMPONENTES 

EL ORBE SA

SISTEMAS 

CONVERGENTES 

S.A.

68 079,68$         62 750,00$              61 486,13$       62 150,00$      64 921,89$      82 901,32$        

68 079,68$         62 750,00$              61 486,13$       62 150,00$      64 921,89$      82 901,32$        

61 486,13$       

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

50 LAPTOP

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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Código de proveedor:  P0000052 1 

Nombre del proveedor:  HT CENTRAL S.A. 2 

Número de cédula: 3101475310 3 

Por el monto de:   $61 486,13  4 

Por las siguientes razones: 5 

Presenta el menor precio de las ofertas presentadas cumpliendo con el requerimiento del 6 

departamento de TI.” 7 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 8 

ACUERDO 10: 9 

Aprobar la compra de cincuenta (50) computadoras portátiles para reemplazo por 10 

obsolescencia tanto de activos como cambio por leasing; asignándose la compra a 11 

HT CENTRAL S.A. cédula jurídica número 3-101-475310, por un monto total de 12 

sesenta y un mil cuatrocientos ochenta y seis dólares americanos con trece centavos 13 

($61.486,13), pagaderos al tipo de cambio del día de la solicitud de pago.  El pago 14 

se debe consignar a nombre de este proveedor.  Se adjuntan seis cotizaciones y se 15 

adjudica a este proveedor porque presenta el menor precio de las ofertas 16 

presentadas cumpliendo con el requerimiento del Departamento de T.I.  Cargar a la 17 

partida presupuestaria 12.1./ Aprobado por siete votos./ ACUERDO FIRME./ 18 

Comunicar a Gestión de Compras, a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de 19 

T.I./ 20 

ARTÍCULO 11.  Aprobación - compra artículos para premiación a colegiados participantes de la 21 

campaña actualización de datos del T.E.   (Anexo 07). 22 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 23 

compra: 24 

“Artículos para la premiación a los colegiados participantes de la campaña de actualización y 25 

motivación 2023 del Tribunal Electoral. 26 

 27 

 28 

 29 

        30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Póliza Responsabilidad Civ il N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)
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Cuadro comparativo 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  7 

Código de proveedor:  P0000565 8 

Nombre del proveedor:  UNIMART ALFA SOCIEDAD ANONIMA 9 

Número de cédula: 3101713520 10 

Por el monto de:   ₡7 311 226,56       11 

Por las siguientes razones:         12 

El proveedor presenta la mejor oferta económica cumpliendo con lo solicitado por el Tribunal 13 

Electoral.”   14 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 15 

ACUERDO 11: 16 

Aprobar la compra de artículos para la premiación a colegiados participantes de la 17 

campaña actualización de datos del Tribunal Electoral; asignándose la compra a 18 

UNIMART ALFA SOCIEDAD ANÓNIMA, cédula jurídica número 3-101-713520, por 19 

un monto de siete millones trescientos once mil doscientos veintiséis colones con 20 

cincuenta y seis céntimos (¢7.311.226,56).  El pago deben de consignar a nombre 21 

de este proveedor. Se adjuntan tres cotizaciones y se adjudica a este proveedor 22 

porque presenta la mejor oferta económica cumpliendo con lo solicitado por el 23 

Tribunal Electoral. Cargar a la partida presupuestaria 4.2.5./ Aprobado por siete 24 

votos./ ACUERDO FIRME./ 25 

Comunicar a Gestión de Compras, a la Dirección Ejecutiva y al Tribunal Electoral./ 26 

ARTÍCULO 12.  Aprobación - compra químicos y accesorios para piscinas de centros de recreo.   27 

(Anexo 08). 28 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta la siguiente solicitud de 29 

compra: 30 

UNIMART ALFA 

SOCIEDAD ANONIMA

UNION COMERCIAL 

DE COSTA RICA, 

UNICOMER SOCIEDAD 

ANONIMA

CM SOLUCIONES 

SOCIEDAD ANONIMA

2 983 200,00₡         3 039 999,45₡          3 609 780,48₡          

4 328 026,56₡         6 768 000,53₡          4 871 696,86₡          

7 311 226,56₡         9 807 999,98₡          8 481 477,34₡          

7 311 226,56₡         

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

16 PANTALLAS SMART 43"

144 PARLANTE INTELIGENTE (ALEXA)

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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“Compra de químicos y accesorios para uso en piscinas de los centros de recreo  1 

       2 

 3 

 4 

 5 

Cuadro comparativo 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:  12 

Código de proveedor:   P0001443 13 

Nombre del proveedor:   QUITICOL S T SOCIEDAD ANONIMA     14 

Número de cédula:  3101306666 15 

Por el monto de:    ₡1 884 260,05     16 

Código de proveedor:   P0001053 17 

Nombre del proveedor:   MAURICIO JAVIER SUAREZ HERNANDEZ   18 

Número de cédula:  801240390 19 

Por el monto de:    ₡2 976 800,00     20 

Código de proveedor:   P0000297 21 

Nombre del proveedor:   GENESIS PISCINAS Y SPA ESCAZU SOCIEDAD ANONIMA  22 

Número de cédula:  3101674009 23 

Por el monto de:    ₡3 433 045,01   24 

Por las siguientes razones:         25 

El proveedor presenta la mejor opción de compra en los ítems adjudicados.”   26 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 27 

ACUERDO 12: 28 

Aprobar la compra de químicos y accesorios para piscinas de centros de recreo del 29 

Colegio, asignándose la compra a QUITICOL S T SOCIEDAD ANÓNIMA, cédula 30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Póliza Responsabilidad Civ il N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)

QUITICOL S T 

SOCIEDAD ANONIMA

MAURICIO JAVIER 

SUAREZ HERNANDEZ

GENESIS PISCINAS Y 

SPA ESCAZU 

SOCIEDAD ANONIMA

6 053 348,80₡         5 767 130,00₡       9 323 255,07₡          

6 053 348,80₡         5 767 130,00₡       9 323 255,07₡          

1 884 260,05₡         2 976 800,00₡      3 433 045,01₡          

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

QUÍMICOS Y ACCESORIOS

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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jurídica número 3-101-306666, por un monto de un millón ochocientos ochenta y 1 

cuatro mil doscientos sesenta colones con cinco céntimos (¢1.884.260,05) a 2 

MAURICIO JAVIER SUÁREZ HERNÁNDEZ, cédula de identidad número 8-0124-0390, 3 

por un monto de dos millones novecientos setenta y seis mil ochocientos colones 4 

netos (¢2.976.800,00) y a GÉNESIS PISCINAS Y SPA ESCAZU SOCIEDAD ANÓNIMA, 5 

cédula jurídica número 3-101-674009, por un monto de tres millones cuatrocientos 6 

treinta y tres mil cuarenta y cinco colones con un céntimo (¢3.433.045,01).    Los 7 

pagos deben de consignar a nombre de estos proveedores. Se adjuntan tres 8 

cotizaciones y se adjudica a este proveedor porque presentan la mejor opción de 9 

compra en los ítems adjudicados.  Cargar a la partida presupuestaria Mantenimiento 10 

Centros de Recreo./ Aprobado por siete votos./ ACUERDO FIRME./ 11 

Comunicar a Gestión de Compras, a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de 12 

Desarrollo Personal./ 13 

ARTÍCULO 13.  MPAO-DE-049-2023 Modificación PAO Junta Regional de Guápiles.   (Anexo 14 

09). 15 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio MPAO-DE-049-2023 16 

de fecha 27 de julio de 2023, suscrito por la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y 17 

Planificación, en el que indica: 18 

“Consecutivo: MPAO-DE-049-2023 19 

Fecha: 27 de julio de 2023 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Solicitud presentada por:  Junta Regional Guápiles 

Número de acuerdo u oficio: CLPY-JRGUAP-30-2023

Tipo de solicitud

Detallar si la solicitud corresponde a inclusión, modificación, eliminación, cambio de nombre o cambios en el 

desglose de montos u otro tipo. 

Modificación de PAO

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

Charla de nutrición, salud y vida, 50 ₡386.792,00

se llevará a cabo en Sarapiquí  

Descripción de la solicitud presentada

1. La Junta Regional de Guápiles solicitan la inclusión de las siguientes actividades: 

Desarrollo Personal:
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

Taller de manejo de aplicaciones Microsoft 365, para 35 

personas, con una

35 ₡485.000,00

duración de 6 horas  

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

Taller: Habilidades blandas para el desarrollo de proyectos, 

de forma

35 ₡485.000,00

presencial, para 35 personas, con una duración de 6 horas 

en Sarapiquí

 

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

Festival artístico y cultural docente FACD, de forma 

presencial

85 ₡1.331.473,00

para 85 personas, con una duración de 6 horas.  

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

Torneo Regional Copa Colypro, para 100 personas de forma 100 ₡906.892,00

presencial  

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

Convivio navideño para 48 jubilados de forma presencial 48 ₡907.324,00

Actividad Monto

Alimentación ₡284.792,00

Facilitador ₡102.000,00

Total ₡386.792.20

Actividad Monto

Alimentación para 35 personas (refrigerio y alimentación), 

sala de eventos con aire acondicionado, parqueo, mesas, 

sillas, equipo audio visual, sonido, computadora portátil, 

pizarra

₡485.000,00

Facilitador Ad honorem

Total ₡485.000,00

Actividad Monto

Alimentación ₡673.473,00

Sonido, micrófono, música ambiente, DJ para el

manejo del sonido por la naturaleza de la actividad

Animador ₡80.000,00

Sillas, mesas y manteles ₡85.000,00

Papelería/certificados de participación ₡60.000,00

Signos externos (paño de manos) ₡203.000,00

Total ₡1.331.473,00

Para los cambios propuestos anteriormente solicitan el cambio de desglose de montos, 

quedando de la siguiente manera: 

Jubilados: 

Cultura, deporte y recreación

₡230.000,00

Desarrollo Personal: 

Cultura, deporte y recreación:
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 21 

ACUERDO 13: 22 

Dar por recibido el oficio MPAO-DE-049-2023 de fecha 27 de julio de 2023, suscrito 23 

por la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y Planificación, sobre 24 

modificación al PAO 2023 de la Junta Regional de Guápiles.  Aprobar la modificación 25 

presentada en el oficio supracitado./  Aprobado por siete votos./  ACUERDO FIRME./ 26 

Comunicar a la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y Planificación y a la 27 

Dirección Ejecutiva./ 28 

ARTÍCULO 14.  CLYP-DA-UI-JD-RET-036-2023 Rechazo de retiro - BELLO GAMBOA ILDANIA.   29 

(Anexo 10). 30 

Actividad Monto

Alimentación ₡673.473,00

Sonido, micrófono, música ambiente, DJ para el

manejo del sonido por la naturaleza de la actividad

Animador ₡80.000,00

Sillas, mesas y manteles ₡85.000,00

Papelería/certificados de participación ₡60.000,00

Signos externos (paño de manos) ₡203.000,00

Total ₡1.331.473,00

Actividad Monto

Trofeos ₡90.000,00

Alimentación (merienda, hidratación y almuerzo) ₡695.000,00

Alquiler de cancha  ₡121.892,00

Total ₡906.892,00

Actividad Monto

Alimentación (plato fuerte), salón, sillas, mesas,

mantelería, un saloneros para atender el convivio, amplio

parqueo, para 48 personas.

Sonido, micrófono, proyector ₡170.000,00

Rifas ₡183.980,00

Total ₡907.324,00

₡553.344,00

₡230.000,00

Esta Gestoría considera viable la solicitud, ya que responde al ajuste de presupuesto posterior a

la aprobación en la Asamblea extraordinaria.  

Observaciones del área de Gestión de Calidad y Planificación

Jubilados:

Cultura, deporte y recreación:
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La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-DA-UI-JD-RET-1 

036-2023 de fecha 21 de julio de 2023, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, 2 

Encargado de la Unidad de incorporaciones, el Lic. José Pablo Valerio González, Jefe 3 

Administrativo y el Lic. Rolando Padilla Bermúdez, Abogado de la Dirección Ejecutiva, en el que 4 

indican: 5 

“La señora BELLO GAMBOA ILDANIA, cédula: 702070306, presentó solicitud de retiro 6 

INDEFINIDO el pasado 13 de julio del 2023. En dicha solicitud la colegiada señala que desea 7 

retirarse porque trabaja en un puesto no docente, como Asistente de Preescolar, en el Centro 8 

Educativo San Francisco de Asís, Cariari (Red de Cuido). 9 

Adjunta para estos efectos: 10 

1. Constancia laboral donde se indica su puesto y desde que fecha lo ejerce. 11 

2. Estudio de salarios de la CCSS de los últimos 12 meses. 12 

Se traslada el caso a la Fiscalía y este órgano mediante criterio CLYP-FS-209-2023, 13 

CONSIDERA IMPROCEDENTE EL RETIRO DEL SOLICITANTE, toda vez que, la Ley 14 

Orgánica N° 4770 en su artículo 6 establece el derecho de todo colegiado a retirarse, siempre 15 

y cuando demuestre fehacientemente que no ejerce, ni ejercerá más la profesión; y para ello 16 

el colegio ha fijado el procedimiento para el retiro de sus colegiados mediante políticas internas 17 

donde se establecen las diferentes causas por las cuales el colegiado se puede retirar, cada una 18 

de estas causales de retiro posee sus requisitos y documentos que comprueban si es pertinente 19 

o no dicho retiro.  20 

Dentro de los documentos presentados demuestra estar ocupando un puesto no docente como 21 

ASISTENTE DE PREESCOLAR. Sin embargo, la Fiscalía determina que su puesto coincide con el 22 

de funcionarios técnico-docentes, ya que estos profesionales les corresponde brindar asistencia 23 

en actividades de enseñanza y aprendizaje que se desarrollan con los estudiantes.  Lo cual 24 

entra dentro el artículo 2 del Reglamento de Carrera Docente que indica: “cualquier otra 25 

actividad técnica, íntimamente vinculada con la formulación de la política en la educación 26 

pública nacional” 27 

Por tanto, SE SOLICITA Y RECOMIENDA A LA JUNTA DIRECTIVA tomar en cuenta las 28 

argumentaciones legales establecidas por la Fiscalía y Rechazar el retiro de la persona 29 

mencionada anteriormente.” 30 
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Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 14: 2 

Dar por recibido el oficio CLYP-DA-UI-JD-RET-036-2023 de fecha 21 de julio de 3 

2023, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 4 

incorporaciones, el Lic. José Pablo Valerio González, Jefe Administrativo y el Lic. 5 

Rolando Padilla Bermúdez, Abogado de la Dirección Ejecutiva, sobre rechazo de 6 

retiro de la Sra. Ildania Bello Gamboa.  Rechazar el retiro de la Sra. Bello Gamboa, 7 

cédula de identidad número 7-0207-0306, toda vez que se encuentra ocupando un 8 

puesto de Asistente de Preescolar./  Aprobado por siete votos./ 9 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva y a la Unidad de Incorporaciones, a la Unidad de 10 

Fiscalización y a la Unidad de Cobros./ 11 

ARTÍCULO 15.  CLYP-DA-UI-JD-RET-039-2023 Modificación parcial de acuerdo 03 sesión 069-12 

2023.   (Anexo 11). 13 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-DA-UI-JD-RET-14 

039-2023 de fecha 28 de julio de 2023, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, 15 

Encargado de la Unidad de Incorporaciones, en el que señala: 16 

“En el oficio CLYP-DA-UI-RET-035-2023 con fecha 14 de julio de 2023 para aprobación de 17 

solicitudes de retiros, se agregó por error un retiro indefinido a nombre de SÁNCHEZ 18 

HERNÁNDEZ INGRID VANESSA, cédula de identidad 1-1385-0596. Este oficio fue aprobado en 19 

sesión 069-2023, acuerdo 03. 20 

Para corregir esta incongruencia, solicitamos se modifique parcialmente el acuerdo y se elimine 21 

la línea con los datos de la señora SÁNCHEZ HERNÁNDEZ INGRID VANESSA.” 22 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 23 

ACUERDO 15: 24 

Dar por recibido el oficio CLYP-DA-UI-JD-RET-039-2023 de fecha 28 de julio de 25 

2023, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 26 

Incorporaciones, sobre modificación parcial de acuerdo 03 tomado en la sesión 069-27 

2023.  Aprobar la modificación solicitada en el oficio supracitado./   Aprobado por 28 

siete votos./ 29 
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Comunicar al M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 1 

incorporaciones y a la Dirección Ejecutiva./ 2 

ARTÍCULO 16.  CLYP-JD-DE-050-2023 POL-PRO-DDP01.   (Anexo 12). 3 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-JD-DE-050-4 

2023 de fecha 28 de julio de 2023, suscrito por su persona, en el que indica: 5 

“El pasado 12 de julio 2023 esta Dirección Ejecutiva recibió copia del oficio número CLYP-JD-6 

AI-ISP-1623 - Riesgo pólizas equipos deportivos en el cual se alerta de una falta de verificación 7 

en controles de pólizas y cartas de compromiso en equipos deportivos, en atención a este 8 

hallazgo, la suscrita giró instrucciones para subsanar la situación y ante un seguimiento que se 9 

dio el día de ayer en horas de la mañana, se tuvo conocimiento de la inconformidad que dichos 10 

controles generan entre los deportistas y que algunos de ellos no están dispuestos a adquirir 11 

dicha póliza. 12 

Al respecto es importante recordar que el punto 8 de las políticas específicas de la POL/PRO-13 

DP01 indica: 14 

“Cada deportista participante, debe adquirir una póliza o seguro por riesgo de accidentes, 15 

entregar copia de la misma a la Gestoría Deportiva y firmar carta de compromiso. La póliza 16 

debe cubrir gastos médicos, al menos, por ¢2.000.000 (dos millones de colones exactos). De 17 

otra manera, no podrá participar en los equipos deportivos de Colypro. Asimismo, el Colypro 18 

cuenta con una póliza básica para los integrantes de los equipos deportivos, que en caso de 19 

una eventualidad, cubriría gastos médicos por un monto máximo de ¢200.000 (doscientos mil 20 

colones exactos).” (Resaltado no es del original). 21 

Dicha política existe con el fin de evitar al Colegio riesgo legal u económico ante la ocurrencia 22 

de algún accidente que afecte a uno o varios miembros de los equipos, tomando en cuenta que 23 

la cantidad de deportistas superan las 350 personas, el riesgo  e impacto económico podría ser 24 

significativo, pensar en ampliar la cobertura de la póliza que ya el Colegio ofrece implica un 25 

aumento significativo del Gasto Corriente del presupuesto, el cual es ya conocido que tiene un 26 

tope definido por la regla Fiscal y que la Administración sigue intentando equilibrar en atención 27 

a la última notificación que recibimos de la Contraloría General de la República.  28 

El Departamento de Desarrollo Personal propuso una modificación de la política para que en 29 

lugar de la póliza se le solicite a los deportistas además de la carta compromiso, la firma de un 30 
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documento en el cual liberen al Colegio de toda responsabilidad en caso de accidente, no 1 

obstante, el criterio legal del Asesor de la Administración indica que: “No hay posibilidad jurídica 2 

para que el colegiado firme algún documento donde exonere al Colegio de cualquier tipo de 3 

responsabilidad civil  contractual o extracontractual, no tiene asidero legal, es decir ese 4 

documento en realidad no exonera a Colypro de ninguna responsabilidad”  5 

Por otra parte, es importante recordar que en la Asamblea General Ordinaria CXII celebrada el 6 

26 de noviembre 2022, se presentó una moción de fondo para que se incluyera en el 7 

presupuesto, entre otras cosas, dinero para el pago de una póliza que cubra la totalidad de 8 

gastos médicos y tratamientos para los deportistas, propuesta ante la cual la Asamblea acordó: 9 

ACUERDO 07: 10 

Rechazar la moción presentada por el señor William Badilla Murillo, la cual dice así: 11 

“Considerando que los colegiados que pertenecen a los equipos o grupos que representan al 12 

Colypro, ya sean del programa de cultura o del programa de deporte, deben cubrir de su bolsillo 13 

los gastos necesarios, solicito se incluya en el presupuesto, rubros para pago de transporte, 14 

(viáticos), alimentación y una póliza  que cubra en su totalidad gastos médicos y tratamientos 15 

en caso de accidentes.”/ Rechazada por doscientos treinta y seis votos, noventa y tres votos a 16 

favor y treinta y siete abstenciones, para un total de trescientos sesenta y seis votos./ 17 

Comunicar a la Junta Directiva para lo que corresponda./ 18 

En virtud de lo anterior, se recomienda mantener la política POL/PRO-DDP01 tal como se 19 

encuentra en este momento, así mismo retomar la solicitud de la póliza individual a todos los 20 

deportistas en cumplimiento del requisito definido en la normativa interna para poder continuar 21 

en las competiciones, incluso en los entrenamientos, ya que es el único documento que 22 

realmente exonera a Colypro de responsabilidad en caso de accidentes.” 23 

La señora Directora Ejecutiva a.i. añade que la idea es revisar la actual póliza de los deportistas 24 

que es por doscientos mil colones, pero legalmente no existe seguridad jurídica de que el 25 

Colegio se libere de los riesgos y ante ese escenario no se consideraría viable la modificación 26 

de la política, por otro lado, es un tema que está en presupuesto.  Recuerda que en la Asamblea 27 

General Ordinaria los deportistas presentaron una propuesta para que en presupuesto 28 

extraordinario se contemplara esa póliza y en su momento la Asamblea no aprobó esa moción, 29 

por lo que desde el punto de vista de la administración no sería recomendable por un tema de 30 
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que se quiera asumir un presupuesto adicional para mejorar la cobertura de la póliza, por lo 1 

que realizaron una consulta a la persona que les ayuda a llevar los seguros con el INS quien 2 

indicó que para poder subirla de doscientos mil colones a un millón el costo aproximado es 3 

menor a un millón anual, pero en este momento eso no está en el presupuesto, por ello se 4 

eleva a conocimiento de Junta en caso de que deseen realizar una modificación presupuestaria. 5 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, recuerda que este tema ya lo habían revisado en la 6 

Comisión de Presupuesto y les parece que la política como tal ocupa revisarse, porque data de 7 

mucho tiempo y considera que es una buena forma de reconocer a los deportistas que los 8 

representan por su esfuerzo y talento, en beneficio de la imagen del Colegio, por ello considera 9 

que lo recomendable sería revisar la política y revisar una modificación presupuestaria, que cree 10 

sí la tienen para mejorar las condiciones de es póliza y es parte que ellos cubrirían como un 11 

complemento quizás sea a conveniencia, según las posibilidades que cada uno tenga para 12 

obtener esa póliza, pero que el Colegio cubra quizás el monto que se señala como obligatorio 13 

y que ellos tengan un margen de un posible monto. 14 

Concluye invitando a realizar una revisión de la política y que presupuestariamente revisar qué 15 

posibilidades tienen para mejorar significativamente ese monto que se tiene actualmente, 16 

sugiere que el tema sea conocido por la Comisión de Presupuesto si así lo tienen a bien los 17 

presentes. 18 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, externa que va en la misma línea del señor Tesorero, sin 19 

embargo, quiere aportar algo que sabe que va a nutrir muchísimo la discusión y es que todos 20 

saben que él como Fiscal de alguna manera, se ha dicho que el Fiscal es la voz del pueblo y 21 

curiosamente el pueblo a veces lo aborda, lo llama y le pregunta y debe decir que días atrás ya 22 

algunos deportistas se enteraron de ésta situación por alguna razón y entiende que también ya 23 

ellos fueron, oficial no sabe, pero cree que extraoficialmente comunicaron que debían de pagar 24 

una póliza si querían seguir continuando con los equipos deportivos, a lo que ya lo han llamado 25 

deportistas diciéndole que no están de acuerdo para absolutamente nada, y no va a decirlo 26 

como ellos lo dijeron, porque no merece la pena, pero de alguna manera atropellados y 27 

ofendidos cuando esa situación porque ellos no cobran por acompañar al colegio profesional, 28 

por ponerse el uniforme, no cobran por desplazarse a dar representación; si bien es cierto 29 

comprende que algunas veces se les da inscripciones para participar en algunos eventos, por 30 
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ejemplo atletismo, que eso repetidas ocasiones se hace y otros equipos deportivos no reciben 1 

ese tipo de montos y más bien ahora como le indican algunos de ellos, porque fueron varios 2 

deportistas que lo hablaron y se imagina que algunos se pusieron de acuerdo para consultarle 3 

qué opinaba y amén de que él está en la línea deportiva, entonces le dijeron “si vos has sido 4 

entrenador, has sido jugador, has participado en equipos y cuándo has tenido que poner de tu 5 

dinero para representar” y ahora está en un campeonato amateur, en donde está en veteranos 6 

y sabe que tiene que poner dos mil colones para el lavado y para el arbitraje, pero es amateur 7 

y es de campo, Colypro no representa en ese tipo de torneos, entonces le parece que los han 8 

representado muy bien los deportistas, dicho sea de paso últimamente, en estos días, de hecho 9 

ayer leyó noticias, incluso en periódicos nacionales donde hay una representación y el nombre 10 

de Colypro está circulando y son personas que se esfuerzan muchísimo y le parece que no sería 11 

de menor valía, mirar hacia ellos y darles ese respaldo. Ellos ahorita están tensos, ellos en estos 12 

momentos se sienten indignados con esa posibilidad de tener que pagar ellos una póliza para 13 

representar a la Corporación, entonces sí le parece que si la intención de la Junta Directiva es 14 

revisar la política para mejorar, porque eso es lo que percibe que es la intención, que pronto 15 

se les diga a ellos, como para bajarles un poco la tensión, porque siendo así algunos pueden 16 

decir “me voy, no estoy obligado a representar el colegio profesional que se busquen a otros” 17 

y son personas que rinden muy bien en algunos equipos, entonces le parece que de no podía 18 

decir menos que lo que está mencionando primero porque tiene que representar a los 19 

colegiados y segundo porque cree firmemente que alguien que practica un deporte 20 

representando a cualquier institución, la institución debería proporcionarle al menos eso; 21 

inclusive va a decir algo más arriesgado, no sabe si los dos millones de colones sean incluso 22 

suficientes, se refiero a que ahorita está cubriendo toda la póliza doscientos mil y subirlo a un 23 

millón o dos millones y una fractura como la que en algún momento yo he mostrado aquí en 24 

otras esas fracturas como la que en algún momento han mostrado, que inclusive, ha escuchado 25 

historias de deportistas de Colypro que en algún momento le han dicho que no les pueda seguir 26 

acompañando en el proceso de una lesión que tuvieron representando al Colegio, porque el 27 

costo es superior a eso y han tenido que ponerle su dinero para recuperarse ellos y no volver 28 

más a eso; entonces está percibiendo que la intención de la Junta es colaborarles en eso, pero 29 

además de esa percepción, le gustaría que ellos pronto reciban, no sabe si de parte de la Junta 30 
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o de la administración un mensaje para que los tranquilicen, porque en estos momentos están 1 

muy tensos y algunos están diciendo. “vamos a tirar la toalla porque no me parece”. 2 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, desea aprovechar el espacio para hacerle la 3 

petición al señor Tesorero para que la Comisión valore la posibilidad de que ajusten a un millón, 4 

como lo hablaron en la sesión anterior, ojalá esté cerca o por lo menos medianamente cerca 5 

de los dos millones, que fue lo que ya conversaron y segundo el comentario sale desde la 6 

semana anterior, de lo que está hablando el señor Fiscal, la Junta le avala enviar un mensaje, 7 

de hecho el sábado se juega una de las semifinales en abogados, él estuvo por allá con ellos y 8 

compartió con ellos, igual el domingo se jugó la final de juegos laborales y ningún compañero 9 

se negó a participar, porque la Junta ya había conversado de esa situación, además de que el 10 

acuerdo tomado fue que se les brindaría un espacio para que pudieran compartir con la Junta 11 

Directiva y que externaran sus inquietudes; también se les aclaró que para los equipos que 12 

vienen, sino se equivoca son los que van a iniciar competencias en juegos interprofesionales 13 

son en la categoría a y c.; ellos ya están inquietos, los equipos fueron inscritos y ningún 14 

problema, pero sí existe ese compromiso que la Junta les va a ayudar a cambiar la póliza, sin 15 

eso la administración no podría tener la posibilidad de colaborar. 16 

Indica que sí quería aclarar eso, lo que dice el señor Fiscal, porque ya la Junta analizó la 17 

posibilidad de conversar con ellos y gracias a Dios el problema, se aclaró de hecho, la Junta 18 

Directiva lo autorizó también enviar un audio y en ese audio se hizo extensivo a los grupos. 19 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, añade reconocer el esfuerzo del Vicepresidente sabe 20 

que ha estado muy pendiente de los deportistas y siempre ha acudido de manera muy oportuna 21 

al seno de la directiva para buscar soluciones, ha habido una constante preocupación de él 22 

porque se mejoren las condiciones de ellos y brindarles una solución, por lo tanto, es una 23 

población que tienen a la vista, cree que la siguen muy de cerca y se sienten orgullosos por lo 24 

que tienen y particularmente el Vicepresidente ha estado pendiente de ellos en su labor desde 25 

la Junta, acompañándole y ocupándose para brindarles soluciones. 26 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, consulta con relación a ese apartado que 27 

involucra la Directora Ejecutiva a.i. en el oficio, dónde en la Asamblea que habíamos tenido con 28 

relación a la moción, justamente, que había presentado un colegiado de que se aprobara, el  29 

pago de la póliza, de alimentación y todo lo demás; la Asamblea la rechazó, toda esa solicitud 30 
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del compañero fue rechazada en esta Asamblea; desconoce si la Junta Directiva a lo interno 1 

del órgano pueden tomar la decisión de dar variar eso, porque no es solo una póliza, cree que 2 

lo que el señor argumentaba tenía mucho peso, mucha validez, no sabe y desconoce porque 3 

nunca ha pertenecido a un equipo del Colegio, si a ellos les llevan una merienda cuando van a 4 

participar, que sería lo justo, desconoce eso, por lo que considera que en la política no sería 5 

solo revisar la parte de la póliza, si no es mantenerlos cubiertos de alguna u otra forma, pero 6 

sí le queda esa esa duda con relación a ese acuerdo. 7 

El señor Fiscal indica que va a iniciar como inició anteriormente, en la primera intervención a él 8 

los colegiados lo llaman y él es la voz de los colegiados y viene a decir lo que los colegiados le 9 

dicen, no está diciendo que sea cierto, solo repite lo que los colegiados le dicen y algunos están 10 

tensos con la situación; puede ser como dice el señor Vicepresidente, que algunos ya recibieron 11 

el mensaje y hayan entendido y se sientan cómodos, pero recuerda que los colegiados, como 12 

los niños en la escuela y los adolescentes en el Colegio no le llega la información de la misma 13 

manera a todos, no todos la reciben de la misma manera, todos no entienden igual, entonces 14 

puede ser que algunos hayan entendido que pronto les van a solucionar, otros entendieron que 15 

no y otros entienden que si no se modifica la política eso no se da hasta que se modifique la 16 

política, entonces algunos también leen más fino la letra y saben que hasta que haya un 17 

documento o haya algo por escrito la solución no está, antes no hay solución y eso lo quiere 18 

aclarar para que no se malinterprete que está diciendo que algo está bien o está mal, está 19 

diciendo lo que sienten los colegiados y que a él lo llaman y tiene que hacerlo saber.  Con 20 

respecto a lo de la señora Prosecretaria, cree que la percepción de la Asamblea y aquí o va 21 

hacer ningún juicio de valor, pero tal vez lo que la Asamblea interpretó con la persona que 22 

sugirió, además de la póliza, viáticos y meriendas; tal vez estaba la Asamblea en ese momento 23 

interpretando que lo que se estaba pidiendo podía ser muy amplio con respecto a eso, tal vez 24 

la póliza solamente puedes sonar primero muy justo, segundo se salvaguarda la integridad, ya 25 

está en una política y lo que hay que hacer simplemente es ampliar el rango de la póliza que sí 26 

existe, y eso incluso con tema de multas o con tema de sanciones, sucede muchas veces que 27 

los documentos pierden valía; en el país, se dan algunas veces que están por escrito y leyes 28 

que siguen vigentes de veinte colones y hoy saben que eso no es cierto, entonces puede ser 29 

que esa política que sí está en sus manos modificar el rango de la política, pues no abarque 30 
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tanto como lo que en aquel momento la Asamblea suponía, entonces podría ser que sea más 1 

viable solo la política, entonces tal vez esa puede ser la interpretación que permitirá a la Junta 2 

valorar únicamente el tema de política, porque se sale lo otro que es el viático, todo eso. 3 

El señor Vicepresidente externa que quien presenta la moción es el Sr. William Padilla y él lo 4 

que solicitaba en su momento es que ahí, en ese lugar la Asamblea aprobara cubrir dinero para 5 

esos rubros, no que la Asamblea se opuso, lo que se opuso fue al acuerdo que el pide, porque 6 

en eso se debe tener cuidado para no llegar a confusión y lo otro que acaba de externa el señor 7 

Fiscal a los compañeros es que con la política, la Junta no está violentando nada que no esté 8 

ya estipulado, como lo es la compra de uniformes, él pidió transporte, fue lo que pidió ese día, 9 

no tanto viáticos, sin embargo, se había aprobado que se le de viáticos, según kilometraje al 10 

deportista que se traslada a representar, se había aprobado el transporte, en lo que el pidió ya 11 

la Junta se había adelantado. 12 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta a la Asesora Legal si estaría dentro de la 13 

potestad de la Junta Directiva cambiar la política, sino están violentando el acuerdo de la 14 

Asamblea, entiende al señor Fiscal y al señor Vicepresidente, que el acuerdo de la Asamblea 15 

era en designación presupuestaria en un macro y en todos esos aspectos y ya la política 16 

existente está entonces se puede cambiar la política. 17 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, responde que la Junta Directiva puede 18 

cambiar la política cuando lo requieran. 19 

La señora Presidenta consulta sino están violentando el acuerdo de Asamblea. 20 

La Asesora Legal responde que no y que la misma norma lo permite. 21 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, externa que en resumen de acuerdo a lo que 22 

comentan los compañeros los invitaría a que no fuera solo dos millones, si es un millón lo que 23 

están aumentando pagar un millón más, por lo que considera que puede ser dos millones 24 

setecientos mil colones y eso se puede presupuestar, invitando siempre a los deportistas a 25 

mantener ellos una póliza por fuera complementaria, por una eventualidad. 26 

La Directora Ejecutiva a.i. aclara que el monto del que ella habla es lo que se pagaría de más 27 

de lo que ya están pagando.   28 

La señora Presidenta enfatiza en algo porque el órgano directivo siempre ha dicho y 29 

efectivamente eso fue algo de lo que pidieron, cuando se reunieron para hablar del asunto, 30 
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porque de igual forma la llamaron y le llegaron mensajes de personas y de los compañeros que 1 

los representan, preocupados por la situación, haciendo saber que la Junta no había revisado 2 

ese punto no era una cuestión que tenían sobre la mesa en discusión, ni que habían cambiado, 3 

que había un acuerdo, pese a que el mensaje decía que era que la Junta habían incentivado 4 

ese asunto, entonces lo hablaron con los compañeros, pero cabe resaltar que el órgano desde 5 

sus inicios siempre ha creído fuertemente en el deporte y habla en primera persona, porque es 6 

mamá de deportistas, o sea mucha disciplina que sus hijos tienen es gracias al deporte y los 7 

compañeros que dicha que también gustan del deporte y la Junta siempre en las líneas de 8 

acción siempre ha hablado de fortalecer, entonces claro que llegan esos sensores, porque es 9 

muy importante resaltar y lo han dicho en todos los mensajes donde esta ella ha podido hablar 10 

y donde los presentes han podido hablar con los Enlaces; no son ni omnipotentes ni 11 

omnipresentes, sino les cuentan cómo están pasando las cosas es difícil poder ayudar a 12 

solucionarlo; entonces lo que necesitan es una comunicación asertiva, nadie se enoja porque 13 

les digan o pongan sobre la mesa, pero eso sí, verdades y con las ganas de construir; entonces, 14 

desde que se dieron cuenta de la situación, por supuesto, como dice el Tesorero y el 15 

Vicepresidente, que está más cerca de las representaciones en el caso del fútbol, porque 16 

también por otro lado, recibía ella que en atletismo cree que tienen una muy buena 17 

representación en atletismo, donde también tiene amigos que muy orgullosos se les sentía el 18 

amor por Colypro, porque así se les sentía, orgullosos del amor Colypro, les contaba la 19 

experiencia y a ella al menos le dio mucha pena que por un lado les estuvieran diciendo que 20 

mejor no participar porque no pueden pagar una póliza, donde tal vez alguno de ellos en este 21 

momento no podía sacar de su bolsillo para ir a pagar una póliza, cuando ya había adquirido 22 

un derecho de estar inscrito en una disciplina, que también será un asunto más administrativo 23 

que tenían que visualizar, pero entonces desea dejar claro que agradecen que cuando 24 

situaciones de ese tipo sucedan, que los colegiados y más los representantes en una forma 25 

proactiva y asertiva, les digan cómo pueden gestionar para poder ayudarles, porque ese ha 26 

sido el lema, están por y para los colegiados, los presentes son colegiados y lo que hacen hoy 27 

se les va a devolver en año y medio porque estarán en las filas de los colegiados, tratando de 28 

ayudar, a los que van a estar sentados, entonces dejar bien claro que cuando se dieron cuenta 29 

de la situación empezaron a gestionar con la administración, por eso es que ellos hoy traen eso 30 
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y ya tienen a la Asesoría donde les dicen que no habría ningún problema, pueden cambiar la 1 

política ya el señor Tesorero dice que no es aceptable que doscientos mil colones no es un 2 

monto y no es representativo para una gestión médica; más en futbolistas de alto rendimiento 3 

porque son campeonatos de alto rendimiento; primero desea aclarar que el órgano siempre va 4 

a estar muy orgulloso, de verdad que se sintió muy orgullosa cuando los vio en la Extra, por 5 

ejemplo, porque cuando hablando de Colypro ahí está, para las buenas y para las malas, o para 6 

las menos malas, pero sí es muy importante que las cosas que todos saben es que entre las 7 

políticas que tienen hay que hacerlo bien, pero el procedimiento es que la Dirección Ejecutiva 8 

traslade a la brevedad a la Comisión de Presupuesto la propuesta para que desde la Comisión 9 

ver cómo le dan contenido y si es factible y cuando, ya sabiendo que la Asesora Legal les dice 10 

que no estarían incurriendo en una falta que es protesta de Junta Directiva, cambiar la política 11 

y poder dar ese beneficio a quienes excelentemente los han representado y más adelante, 12 

según las capacidades y lo que vean, pues todo lo que sea para los colegiados, el órgano nunca 13 

va a decir que no, si es para los colegiados, para eso es. 14 

La señora Prosecretaria indica que para ella es importante, es la falta de comunicación y se 15 

imagina que es de parte de la Gestoría, porque a la Junta no llega esa información, como el  16 

campeonato, lo cual ella desconocía, o sabe cuáles equipos están en el equis campeonato, no 17 

se sabe, de eso, no llega nada, que los atletas están van para una competencia equis y 18 

considera bonito que a la Junta Directiva llegue esa información, para decir ”mira sí, estamos 19 

ahorita participando en atletismo, en las carreras y van para allá, los equipos están moviendo 20 

y luchan por este campeonato” pero lastimosamente aquí no llega nada de esa información, 21 

entonces sería bueno solicitar que la Gestoría, oportunamente remita esa información para 22 

estar enterados, dado que ella honestamente se enteró por la prensa y porque a lo interno el 23 

Colypro lo publicó, de otra forma no se dan cuenta. 24 

La señora Presidenta indica a la Directora Ejecutiva a.i. que eso se debe depurar y es parte de 25 

la gestión que tienen que hacer porque al final de cuentas es el órgano quien tiene que tomar 26 

las decisiones para fortalecer esos equipos, entonces si saben que hay mucho más es mucho 27 

más lo que pueden hacer. 28 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, sale de la sala al ser las 9:35 p.m. 29 

Conocido este oficio la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos: 30 
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ACUERDO 16: 1 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-DE-050-2023 de fecha 28 de julio de 2023, 2 

suscrito por la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., respecto a la 3 

política POL-PRO-DDP01.  Solicitar a la Dirección Ejecutiva, presente a la Comisión 4 

de Presupuesto cotizaciones para la ampliación de la póliza que se ofrece 5 

actualmente a los deportistas./  Aprobado por seis votos./ 6 

Comunicar a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i./ 7 

ACUERDO 17: 8 

Solicitar a la Dirección Ejecutiva presente a la Junta Directiva una propuesta de 9 

modificación a la política POL-PRO-DDP01./   Aprobado por seis votos./ 10 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva./ 11 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, ingresa a la sala al ser las 9:40 p.m. 12 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, externa que dejará los artículos 16 y 17 para ser 13 

tratados el viernes y solicita a la Junta Directiva que lean muy bien lo que la Dirección Ejecutiva 14 

remite para venir con ideas frescas y claras de qué es lo que quieren proponer y luego verá 15 

Asuntos de Tesorería y dejará los Asuntos de Dirección Ejecutiva y la Correspondencia para 16 

Decidir, para el viernes, va a ver la invitación de la actividad del día de la madre y el padre y 17 

dejará Asuntos Varios para el viernes.  (Anexo 13). 18 

ARTÍCULO 17.  CLYP-JD-DE-051-2023 Atención acuerdo 17 sesión 067-2023 - Asamblea G. 19 

Ordinaria.    20 

ARTÍCULO 18.  CLYP-JD-DE-052-2023 Propuesta Aniversario.    21 

CAPÍTULO V:  ASUNTOS DE TESORERÍA 22 

ARTÍCULO 19   Aprobación de pagos.   (Anexo 14). 23 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta el listado de pagos para su aprobación y 24 

emisión con la debida documentación de respaldo, la cual se adjunta al acta mediante el anexo 25 

número 14. 26 

El Dr. Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta los pagos de la cuenta de conectividad número 27 

100-01-000-038838-9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de doce millones 28 

doscientos mil colones netos (¢12.200.000,00); para su respectiva aprobación.  29 

Conocidos estos pagos la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos: 30 
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ACUERDO 18: 1 

Aprobar la emisión de pagos de la cuenta de conectividad número 100-01-002-2 

012733-0 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de doce millones 3 

doscientos mil de colones netos (¢12.200.000,00).  El listado de los pagos de fecha 4 

01 de agosto de 2023, se adjunta al acta mediante el anexo número 14./ Aprobado 5 

por siete votos./  ACUERDO FIRME./ 6 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 7 

ACUERDO 19: 8 

Dar por conocida la emisión de pagos de la cuenta de número 100-01-000-038838-9 

9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de trece millones quinientos 10 

treinta y dos mil cuatrocientos catorce colones con siete céntimos 11 

(¢13.532.414,07).  El listado de los pagos de fecha 01 de agosto de 2023, se adjunta 12 

al acta mediante el anexo número 14./ Aprobado por siete votos./  ACUERDO 13 

FIRME./ 14 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 15 

La señora Presidenta reitera que los siguientes puntos se agendarán en una próxima sesión 16 

debido a la hora.   (Anexo 15).   17 

CAPÍTULO IV:   ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA 18 

ARTÍCULO 17.  CLYP-JD-DE-051-2023 Atención acuerdo 17 sesión 067-2023 - Asamblea G. 19 

Ordinaria.    20 

ARTÍCULO 18.  CLYP-JD-DE-052-2023 Propuesta Aniversario.    21 

CAPÍTULO VI: ASUNTOS DE FISCALÍA     22 

ARTÍCULO 20.       Oficio CLYP-FS-218-2023 de fecha 28 de julio de 2023, suscrito por el Dr. Roony 23 

Castro Zumbado, Fiscal de Colypro. Asunto: Informe de investigación de la 24 

denuncia presentada por el Sr. Cristian Hidalgo Ávila. 25 

CAPÍTULO VII: CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR     26 

ARTÍCULO 20.       Oficio CLYP-CJ-011-2023 de fecha 27 de julio de 2023, suscrito por la M.Sc. 27 

Ana Gabriela Vargas Ulloa, Secretaria de la Comisión de Jubilados. Asunto: Solicitan 28 

pronunciamiento del Colypro a favor de las gestiones que está realizando la Junta de Salud del 29 

Hospital Geriátrico. 30 
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ARTÍCULO 21.       Oficio CLYP-JD-AI-ISP-2123 de fecha 21 de julio de 2023, suscrito por la Licda. 1 

Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna. Asunto: Riesgo por falta de controles para 2 

uso de canchas Centro Recreativo Rafael Ángel Pérez Córdoba. 3 

ARTÍCULO 22.       Oficio CLYP-FS-218-2023 de fecha 28 de julio de 2023, suscrito por el Dr. Roony 4 

Castro Zumbado, Fiscal de Colypro. Asunto: Informe de investigación de la denuncia 5 

presentada por el Sr. Cristian Hidalgo Ávila. 6 

ARTÍCULO 23.       Oficio CLYP-JD-CA-010-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la M.Sc. 7 

Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de Auditoría. Asunto: Contratación de 8 

despacho. 9 

ARTÍCULO 24.       Oficio CLYP-JD-CA-011-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la M.Sc. 10 

Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de Auditoría. Asunto: Modificación de 11 

política. 12 

CAPÍTULO IX:    ASUNTOS DE DIRECTIVOS 13 

No se presentó ningún asunto de directivo. 14 

CAPÍTULO X:        ASUNTOS VARIOS 15 

ARTÍCULO 26.      Salón del centro de recreo de Barón de Esparza. 16 

ARTÍCULO 27.      Curso de Justicia restaurativa. 17 

ARTÍCULO 28.      Informe de Comisión de Infraestructura. 18 

CAPÍTULO VIII:  CORRESPONDENCIA PARA RECIBIR 19 

ARTÍCULO 25.       Invitación a la celebración del Día del Padre y la Madre Puntarenas, a celebrarse 20 

el 05 de agosto de 2023.   (Anexo 16). 21 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, menciona que le gustaría tomar un acuerdo 22 

destacando a ciertos directivos que van a participar ese día a la actividad, cree que no todos se 23 

van a apersonar y consulta quienes son las personas que asistirán. 24 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, responde que su persona, la Vocal I, Vocal II y 25 

Vicepresidente. 26 

Conocida esta invitación la Junta Directiva acuerda: 27 

ACUERDO 20: 28 

Dar por recibida la invitación a la celebración del Día del Padre y la Madre 29 

Puntarenas, a celebrarse el 05 de agosto de 2023.  Destacar a los siguientes 30 
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miembros de Junta Directiva para que asistan a dicha actividad:   Georgina Jara Le 1 

Maire, Presidenta, Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, Karen Oviedo Vargas, 2 

Vocal I y Ariel Méndez Murillo, Vocal II./  Aprobado por siete votos./ 3 

Comunicar a la Junta Regional de Puntarenas, a los señores:  Georgina Jara Le 4 

Maire, Presidenta, Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, Karen Oviedo Vargas, 5 

Vocal I y Ariel Méndez Murillo, Vocal II y a la Unidad de Secretaría./   6 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, sugiere tomar un acuerdo para cambiar la sesión 7 

del sábado 05 de agosto al viernes 04 de agosto de 2023. 8 

Conocida esta sugerencia la Junta Directiva acuerda: 9 

ACUERDO 21: 10 

Trasladar la sesión programada para el sábado 05 de agosto de 2023, para el viernes 11 

04 de agosto de 2023 a las 5:30 p.m./  Aprobado por siete votos./ 12 

Comunicar a la Junta Directiva, a la Fiscalía, a la Asesoría Legal, a la Dirección 13 

Ejecutiva y a la Unidad de Secretaria./ 14 

CAPÍTULO XI:    CIERRE DE SESIÓN 15 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA SESIÓN A LAS VEINTIÚN 16 

HORAS CON CUARENTA Y TRES MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 17 

  18 

 19 

Georgina Jara Le Maire   Juan Carlos Campos Alpízar 20 

Presidenta     Secretario 21 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez. 22 


